
Hola, chicos y chicas. Me presento.
Soy Rosa Blasco, diseñadora de moda, y nací en Teruel el 8 de julio, justo en "plenas
vaquillas”, porque ese año se celebraban en esa fecha.

Estudié en Teruel capital lo que antes se llamaba Bachiller Elemental en el Colegio La
Purísima y después Bachiller Superior en el Ibáñez Martín. 

Durante los años de colegio estudié solfeo en el conservatorio de Zaragoza y después
me fui a vivir a Valencia para estudiar COU y ya me quedé allí a vivir. Pero eso sí,
siempre que puedo vengo a Teruel, porque ésta es mi casa.

Cuando vivíamos en Teruel mi padre tenía dos tiendas de electrodomésticos, pero
como era muy negociante, nos fuimos a Valencia a vivir cuando yo tenía 17 años y allí
montó la primera tienda de informática de la ciudad, y, claro, cuando terminé de
estudiar empecé a trabajar en la empresa familiar dedicada a la informática. No era en
lo que quería trabajar, pero soy la pequeña en casa y la única mujer, porque mis dos
hermanos mayores son hombres. Pero es que cuando yo era pequeña las familias
apoyaban más a los chicos en los estudios y el trabajo.
Pero, eso sí, al final conseguí trabajar gracias al apoyo de mi madre y mi marido en lo
que me gustaba: la moda.

Al principio trabajaba haciendo alguna prenda en peletería, pero unos años después
quise trabajar en diseño de alta costura, porque me gustaba mucho diseñar los
vestidos. Además, gracias a este trabajo he viajado por el mundo para ir a ferias
internacionales de moda. Aunque también he presentado mis diseños en España,
como por ejemplo en la Semana de Costura de Valencia.

Gracias a mi trabajo he conocido a gente muy importante, pero no sólo la he
conocido, también he vestido a muchas mujeres famosas.

Y es que es importante trabajar en lo que a una le gusta y en lo que disfruta, porque
así nunca te aburres en lo que haces. Ah, y gracias a tanto esfuerzo y tanto trabajo me
dieron el premio Dedal de Oro. Un premio muy importante para la gente que
trabajamos en la moda.

¿Qué más contaros? ¿Conocéis Las Bodas de Isabel de Segura? Un año diseñé el
vestido de Isabel, justo el para el 800 aniversario de la leyenda de Isabel de Segura y
Diego de Marcilla. Un vestido que después Agustín Alegre, un pintor turolense, pintó
en dos cuadros. 
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Ah, y otro año me invitaron para ser la pregonera. Y en ese pregón, defendí la libertad
de la mujer.  

Os dejo un trocito del pregón: "Al contrario de una Isabel sumisa, abnegada y
dominada, hoy hay una mujer independiente que camina al lado de Diego con un
plan en común, compañera y copartícipe de ese proyecto de vida junto a su amado.
Una mujer con muchas más posibilidades de crecer como hija, como esposa, como
madre y como persona. En definitiva, una mujer más libre."
Como sé que es un poco difícil de entender, le pido a tu maestra o maestro que lo
explique.

¿Y qué más? También he diseñado los trajes de los nuevos gigantes Diego e Isabel de
Segura, un manto para la Virgen del Pilar de Zaragoza, otro para la de Valencia , varios
vestidos para el modernismo y otros para Segundo de Chomón.

En el manto de la Virgen del Pilar, para representar Teruel, bordé al Santo Ángel
Custodio y el Torico  y puse el nombre de Teruel.

Pero no sólo hago este trabajo. Cada año diseñamos una colección nueva., pero
también hacemos vestidos a medida para mujeres, por ejemplo para bodas.

Para los vestidos a medida las clientas muchas veces traen fotos del vestido que
quieren, pero yo les aconsejo lo que le puede quedar bien y les hago un dibujo del
nuevo diseño. Pero claro, para hacer el vestido tenemos que tomarle las medidas a la
mujer, y en nuestro atelier todas trabajamos para hacerle el mejor vestido, con telas
de calidad y todos los detalles.

También deciros que he tenido la inmensa suerte de que mi hija mayor comparta esta
pasión por la moda y desde que acabó la carrera trabajamos juntas y viajamos a otros
países para estar al día de la moda.

Y ya para terminar, os voy a contar una de las anécdotas que más recuerdo.

Una vez llevaba de Madrid a Zaragoza la colección de ropa en el coche y ¡se me
quemó entero! Aunque afortunadamente pude salvar la colección, pero claro,  
tirándola a la cuneta.

Os invito a ver mi trabajo en mi página web y, para terminar, os diré que estudiéis para
trabajar en lo que queráis, sea el trabajo que sea, porque no hay trabajos para
hombres y otros para mujeres. Pero eso sí, muy importante, que sea un trabajo que os
guste.



ACTIVIDADES 

Pregunta a madres, padres, abuelos o abuelas qué era:
Bachillerato Elemental.
Bachillerato Superior.
COU

¿Qué es solfeo?
¿Qué significa "peletería", "alta costura" y "colección"? 
¿Qué es un atelier? ¿Quién trabaja allí?
En Teruel capital existen tres fiestas importantes: La Vaquilla, Las Bodas de Isabel
de Segura y el Modernismo. Busca información sobre ellas y fotografías y vídeos
donde aparezcan


